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越雷池

前阵子，偷闲做起了模型。这是

我初中时期最大的爱好， 时隔二十

多年重新捡起来， 倒也别有一番乐

趣。相比上世纪90年代初，如今军模

的品种大大丰富， 电商渠道也令选

购极为方便，不过，如翼风这样的模

型圣地依然令人怀念。

虽然军模制作原理没有发生任何

改变， 但制作工具、 模型的精细程度

等，都与早年有了天壤之别。重启军模

制作的第一个作品， 是一艘1比700的

德系重巡， 断断续续花了差不多十天

时间完成， 其间多次心生哀怨———类

似烟囱下的支撑架、 救生艇龙门吊上

吊钩这些部件， 明明可以通过压模直

接完成，非得让玩家自行粘连，可毫米

级的组件甚至连镊子都吃不住力……

毫不夸张地说，这样的安排完全属

于“没有困难，制造困难也要上”。 虽然

让玩家在自虐过程中产生诸多抱怨，但

也必须承认，确实磨练了制作者的耐心

和技巧。随后的第二个作品，选择了1比

35的二战坦克， 制作时心情格外舒畅，

比对起前一个作品， 部件个个大如斗，

安装起来得心应手。恐怕没有1比700的

锤炼，也就不会有二番做时的轻松。

世事总有相通处。 踢球同样如此。

尽管在西班牙人第二个赛季的起步不

顺，但回国“勤王”的武磊还是在场上展

现出明显的进步。过去的武磊长于无球

跑动，有球反倒相对一般，而10月的两

场世预赛，“武7” 持球时的突破更大胆

从容， 射门欲望也有肉眼可见的增强。

当然，这其中一方面有对手实力不强的

缘故，但另一方面，也必须承认，旅欧生

涯促使其成长。在经历了西班牙顶级联

赛的快节奏和压迫后再回到亚洲赛场，

尤其是面对中下游对手时，这种竞争落

差必然会带来自信，并直接反映到球场

上。目前的亚洲足球第一人孙兴 早先

就表达过类似的观点。

说实话，武磊的留洋已经迟了些。

他远赴欧洲时已是27周岁， 可塑性极

为有限 ， 成功的可能性也打了折

扣———当然，从这一点也可以看到，在

这个年纪的武磊敢于走出舒适区殊为

不易， 能在西甲打上半主力也是极大

的成功———不得不感到些许遗憾，如

果当年就被欧洲小球队看上而得以成

行的话，武磊或许会拥有更高的上限。

同样的遗憾在郜林身上也能找到。 昔

日参加世青赛一炮走红， 他甚至还从

未参加过成年职业赛就被招入国足，

某土耳其球队甚至为其开出了具体报

价，如果成行，可能郜林距离克林斯曼

更近一点点，而非今天的“郜林斯曼”。

虽然中超的受关注度以及财政投

入高于许多联赛， 但毕竟拥有大量一

流外援， 其国内竞技水平在看得见的

未来内不会追上欧洲二三流联赛。 还

是那句老话， 只有更多中国球员在更

年轻的年龄段去到欧洲， 中国足球才

有可能在国字号层面发生剧变。 寄希

望于眼下这拨球员已经不现实， 武磊

只是一个特例， 而按刚刚创造了出场

次数纪录的汪嵩所言：“现在不少球员

在我们那时候都踢不上球。”希望在于

2004/2005年龄段之后的小球员 ，一

来， 成长于足坛打假扫黑风波后的这

拨球员普遍质量不低；二来，中国职业

联赛的投资热潮正在退潮， 在两三年

内很可能落于一个低点， 这对推动留

洋绝对利大于弊。

阿仁

自说自画

●上个礼拜的两场中超球赛，

上海的两支球队都赢了。申花主场击

败了大连一方，上港客场掀翻了北京

国安。 这两场胜局都意义非凡。 申花

的积分已经达到了30分，身后已有了

一把保级球队。积分垫底的北京人和

仅为12分， 赤了脚也赶不上30分了。

身后第二位的深圳佳兆业落后申花

有11分，还剩4轮联赛，他们能有本事

拿下12分？ 最终四战能全胜12分的，

连广州恒大、上海上港、北京国安都

不敢讲这样的大话。所以申花今年的

保级任务顺利完成了。许多评论还在

说“申花保级基本完成”，这是足球理

论家、足球数学家的思维。 看看很周

全、很谨慎，实则是吃豆腐，瞎胡搞。

保级之战只有生生死死， 要么活出，

要么呜呼哀哉，没有“基本”的地盘的。

这个赛季我先后讲了好几遍“申花不会

降级的”。 如今关于这个话题可以揩脱

了。申花在联赛中还有两场重头戏可以

唱唱， 一是第28轮主场对北京国安，二

是最后一轮客场对广州恒大。当下的老

大恒大，与老三国安要想染指冠军杯真

还得看看申花的脸色。很轻松活泼的较

量，申花笃定可以白相相。

●上港在工体拿下国安是一场刮

辣松脆的胜利。 天下看客都不存异议。

只有京媒们不服帖， 对于大宝的禁区

卧草与张玉宁的越位攻门耿耿于怀。

央五的解说员贺炜称张玉宁的越位球

“这个球是个好球啊”， 这样看来这位

名嘴更恰当的工作岗位是去北京的地

方台。 在一场球赛中能有本事寻出所

谓的“争议判罚”，以上海闲话来形容，

这叫扳差头。 扳差头，不讲是非得找岔

子。 老上海人讲得更形象一点，这叫象

牙筷子上扳 丝。 新上海人怕是听不

明白了，这里就来托福一记。 学点上海

闲话，不麻烦的。

●北上广的三支球队都还拥有今

年夺冠的机会。认为国安已经退出争冠

队伍是把最后四轮的闹猛看得太简单

了。 恒大领先上港只一场胜局，上港与

国安的差距更小，一场平局而已。 今年

联赛的茶座，到了“这茶喝到这会儿刚

喝出点味儿来了”的辰光。踢球的、讲球

的、看球的、评球的该把注意力放到足

球上了。 少点盘外招。 少点嚼舌头。 少

点扳差头。 让足球纯洁一点。 好。

上港卫冕？
先过天河！

曼联换帅
不如换老板

曼联虽然泥足深陷， 但依然是

任何人都不敢小觑的对象。英超“双

红会”，老特拉福德再次成为纪录的

终结地： 一场平局让利物浦在英超

开局八连胜、 跨赛季联赛17连胜的

纪录宣告作古。 克洛普执教利物浦

五个赛季以来， 至今五次登门老特

拉福德，仍未能取走一场胜利。

对于曼联的困境， 目前球迷比较

主流的观点是， 索尔斯克亚充其量是

个菜鸟教练，虽然战术水平一般，但至

少能让曼联的更衣室气氛和谐， 曼联

最主要的问题，还是在引援不力上。除

了负责引援的曼联CEO伍德沃德，另

一个球迷的眼中钉， 莫过于俱乐部的

老板格雷泽了。

自从美国商人格雷泽举债购入曼

联之后，反对之声就从未消停过，但格

雷泽家族似乎从未感觉到压力。现在，

情况好像有了些许变化。据报道，有一

家来自沙特的资本求购曼联， 虽然过

去几年中的前两次都遭到了拒绝，但

最近他们又发起了第三次求购。

几乎在同一时间， 美股市场传出

消息：曼联老板之一的凯文·格雷泽已

经将他的13%的曼联股份转化为无投

票权的A类股票，在纽交所以16美元/

股的价格谋求套现， 这引发了市场对

于曼联易主的预期， 曼联的股价出现

上涨， 但距离索帅刚接手时一波连胜

时的股价仍有不小的差距。

曼联市值虽有下降， 但论品牌价

值和市场开发程度， 它仍然是世界最

强大的俱乐部之一。 有金融分析师认

为，虽然按目前的股价计算，曼联的市

值在26.4亿美元左右，但若想要买断，

至少需要40亿至50亿美元。

现代足球， 从来都不是主教练和

几个球星能真正决定成败的。 利物浦

的成功， 就基于2010年美国芬威体育

集团的收购， 它所带来的资本和体育

投资界的丰富经验，令利物浦从引援、

运营、投资出现了全方位的质的提升，

利物浦上赛季的欧冠夺冠，不是偶然，

而更像是水到渠成的结果。

石油资本有心逢低吸纳， 格雷泽

如果要借机退出， 现在未尝不是一个

好时机。 相比换了四任仍未见起色的

主教练，曼联想要脱胎换骨，换个不差

钱的老板， 或许会是个更高效和多赢

的出路， 现在， 就看格雷泽会怎么选

了。

从做模型
到踢足球

少点扳差头

谁也没有想到， 今年中超联赛会

出现如此多戏剧性场面。 上海上港队

抓住了机会， 在上周末客场比赛中攻

陷了工体，以2比0拿下了北京国安队，

在积分表上完成了对国安的反超，并

以3分之差落后于广州恒大队。由于依

然有一场与恒大队的直接对话， 因而

上港队某种程度上已经将卫冕的主动

权重新掌握在自己手中。于是，上港队

能否抓住这样的历史机遇？ 这眼下成

为了上港球迷关注的焦点。

当广州恒大队在10月国足重新集

中之前的最后一轮比赛中主场0比1输

给武汉卓尔队时， 很多人都感觉国安

“逢9夺冠”的梦想似乎又有了希望，因

为国安队上一次夺取联赛冠军是2009

年，时隔10年之后，国安队今年中超联

赛以一波创纪录的“十连胜”开局而发

出了夺冠的最强音。 尽管这期间出现

一系列的波折，甚至一度落后恒大5分

之多，但是，在恒大队连续遭遇八场不

胜之后， 国安队夺冠的机会似乎又来

了。在这个期间，几乎没有多少人注意

到： 上海上港队其实是占据夺冠卫冕

最有利形势的球队！ 因为上港队在剩

下的五轮赛事中， 有连续对阵北京国

安以及广州恒大的两场关键性比赛，

如果上港队能够抓住机会， 也就将把

卫冕从“不可能”变成“可能”！

应该说， 上港队很好地把握住了

历史机遇， 上周末客场以2比0拿下了

国安队，从而将主动权重新夺回。必须

要承认的是： 上港队能够在这场比赛

中拿下国安，某种程度上需要“感谢”

阿瑙！因为恰恰是阿瑙受伤，未能随队

北上， 这使得上港队可以在固有的三

外援基础上， 按照自己固有的战术体

系进行发挥与比拼。

设想一下： 假设阿瑙没有在国家

队比赛中受伤、 本场比赛随队出征北

京， 或许教练组就不得不将其派遣首

发出场。在这种情况下，上港队可以以

2比0顺利地拿下国安？ 未必！ 为什么？

至少，迄今为止，上港队尚未找到阿瑙

首发出场情况下的合理的战术体系。

于是，这也让人产生这样的联想。

未来上港队最重要的一场比赛就是11

月23日客场在天河体育中心对阵广州

恒大队的比赛。 假设届时阿瑙完全康

复的话，上港队究竟是派遣其出场？抑

或还是继续将其安排在替补席上？ 这

或许将决定上港队能否攻克天河的决

定性因素！

由于在随后的比赛中， 上港队将

对阵目前联赛积分榜上最后两位的北

京人和队与深圳佳兆业队， 而且很有

可能的情况是两队都已经提前降级

了。 所以，上港队最后两轮拿到6分甚

至多拿净胜球是相当有可能的。 但问

题就在于在天河体育场能否拿下对

手？而且，上港队由于在主场以0比2失

利，客场只有战成至少2比0，才有可能

在净胜球方面发挥出优势， 或者在预

备队比赛中的优势。 一旦仅仅一球小

胜， 则上港队恐怕依然会被恒大压制

住。 当然， 如果恒大在这个月休战之

前， 即在主场对阵河南建业队的比赛

中再次出现闪失， 则无疑又是另外一

回事。

但对上港而言，现在暂时还是先

别想那么远。 这个周末主场对阵大连

一方队，拿到3分后再说天河的事情。

如果要找一个过去几年里， 中国

足球出现频率最高的表情包， 排名第

一的， 毫无疑问肯定是范志毅的那一

个。

当年的中国国家队后防核心、亚

洲足球先生，很无奈地发现，自己在一

次采访中的几句话， 居然可以热门了

这么多年，仍然没有过时。

昨天看到一则报道， 在一个活动

中，范志毅主动谈到自己的表情包。说

到当时这一预言， 范志毅表示：“作为

一个中国的足球人， 我深刻知道自己

肩负的责任。当时只是一时气话，现在

被翻出来并非我的本意。 但当时预言

会输给越南，并不是信口开河，而是基

于一个足球人的专业观察。 ”

范志毅表示 ：“从专业的角度来

看，中国的球员缺少技术。现在中国足

球有资金了， 资金可以将先进技术引

进来， 我们欠缺的是将这些先进的技

术转化为我们自己的技术的转换模

式。比如我们提到的越南足球，越南在

10年前就建设了一所足球学院 （PVF

学院），找来曾经的日本国家队主帅特

鲁西埃作为技术总监， 带着15人的外

教团队和25名国内教练组成专业团

队。学院硬件设施一流，数百名学员采

用全日制学习， 每天上午在学院进行

文化课学习， 下午进行4小时训练课。

球队参加越南第二级别联赛。 经过10

年的训练，PVF学院的青训迎来了收

获期， 横扫东南亚的U23越南队中有

八名球员来自PVF学院。 这就是越南

足球成功的模式。 ”

范志毅说得并没有错， 中国足球

未来几年里的主要对手， 可能就是来

自于东南亚。

与此同时， 中国足球的老对手并

没有退步的迹象，就在昨天，韩国的孙

球王以亚洲球员身份入选了金球奖的

最后30人名单。

一个可以进入欧冠决赛的球员，

并且在欧冠比赛中有那样好表现的球

员。 进入金球奖的最后30人名单不是

很正常吗？

今晚， 广州恒大将在主场迎战日

本对手，我们也会关注，看看恒大有没

有可能在主场上演大翻盘。

孙球王入围
金球奖名单
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